

## Introducción general



Con la entrega de este *Cuarto Informe de Gobierno* damos cumplimiento a la obligación constitucional de informar al Congreso del Estado sobre la situación que guarda la Administración Pública estatal. Ponemos también al alcance de los ciudadanos lo que juntos, sociedad y Gobierno, hemos logrado durante el periodo comprendido del 1 de enero al 31 de diciembre de 2010.

En el texto y anexos están contenidos los avances específicos en los diversos programas de nuestro Gobierno. Ahí se podrá constatar lo que realizamos durante 2010.

A cuatro años del inicio de nuestro Gobierno, hablemos de logros en Guanajuato.

### **Un Guanajuato más competitivo**

Trabajamos para construir un Estado más competitivo. Ampliamos el sistema carretero para consolidar el desarrollo regional y la atracción de inversiones. La inversión pública la hemos enfocado al crecimiento de las infraestructuras: agropecuaria, hidráulica, educativa, y hospitalaria; así como al fortalecimiento de los programas para combatir la pobreza extrema y al equipamiento e infraestructura para la seguridad pública.

En 2010 Guanajuato celebró el Bicentenario de la Independencia Nacional y el Centenario de la Revolución Mexicana. Fue centro y referente de estos festejos, tanto en sus lugares

históricos como Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional, la Expo Guanajuato Bicentenario, lugar de encuentro de millones de mexicanos con su historia y su cultura.

La Expo Guanajuato Bicentenario ha cumplido con el objetivo que nos propusimos al crearla. Así dan cuenta de ello los 3 millones de personas que nos han visitado a lo largo de 23 semanas. Con ello, se logró la generación de 9 mil 520 empleos.

### **Carreteras para el desarrollo competitivo**

Estamos ampliando la red de carreteras para facilitar el flujo de personas, mercancías y servicios y dar mayor dinamismo al desarrollo económico estatal. Con ello impulsamos la economía competitiva y el equilibrio regional.

Con la modernización carretera sustentamos el desarrollo socioeconómico del Estado y promovemos la consolidación de las vocaciones productivas de las regiones, la atracción de más inversiones y el arraigo de las familias en sus localidades.

En estos cuatro años, hemos construido y modernizado 513 kilómetros de carretera, en coordinación con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Este avance representa el 85.5 por ciento de la meta sexenal.

### **Corredores económicos**

Con el desarrollo estratégico de los corredores económicos, impulsamos la atracción de inversiones en sectores clave de la economía, la instalación de naves impulsoras de empleo y la

implementación de diferentes programas de apoyo a la generación y mantenimiento del empleo.

En 2010, formalizamos \$1 mil 458 millones de dólares de atracción de inversiones, principalmente debido a las gestiones con empresas trasnacionales como Volkswagen y Pirelli. De esta forma, en el transcurso de la presente administración, hemos logrado concretar 154 inversiones. Esto representa haber formalizado el compromiso de una inversión privada total de \$5 mil 35 millones de dólares y la generación de más de 47 mil empleos directos permanentes. La meta sexenal ha sido superada y seguiremos trabajando para que se obtengan mayores resultados para beneficio de las familias guanajuatenses.

Con un esfuerzo sin precedentes, hemos logrado colocar a más de 98 mil personas en un empleo. Hemos logrado superar la meta sexenal de colocar en un empleo a 80 mil personas.

Promovemos la generación de empleo en los lugares en donde más se requieren. Para ello, contamos con once naves impulsoras y una más en construcción, que apoyarán la generación de empleos en las zonas marginadas del Estado.

### **Turismo**

Guanajuato se posiciona como uno de los destinos más importantes en el centro de México. De enero a diciembre de 2010, recibimos a 2 millones 828 mil 975 turistas, con una ocupación promedio del 38 por ciento y una estadía promedio de 1.47 días. La derrama económica estimada por visitantes al Estado fue de más de \$38 mil millones de pesos.

# HABLEMOS DE LOGROS



## Campo

Para incrementar la competitividad del campo, apoyamos a los productores agropecuarios de Guanajuato con capacitación, financiamiento y nuevas tecnologías. Con ello, facilitamos que más mercados reciban sus productos con ventajas competitivas, dentro y fuera del Estado.

Para fortalecer la modernización del campo, entregamos apoyos para la adquisición de 4 mil 948 tractores y equipos de labranza, en coordinación con la Federación y los municipios. En esta materia, logramos superar el reto sexenal.

Asimismo, optimizamos los sistemas de riego en 54 mil 489 hectáreas. Con la tecnificación de riego generamos las

condiciones para reducir el consumo de agua en más de 132 millones de metros cúbicos de aguas superficiales y subterráneas. Con ello, contribuimos a promover la cultura del agua y beneficiamos la economía de las familias campesinas.

Por otra parte, beneficiamos a más de 45 mil 953 productores con financiamientos para la compra de semillas, fertilizantes y agroquímicos para el cultivo de maíz y sorgo. Con estas acciones, en tan solo cuatro años hemos superado la meta sexenal de apoyar a 36 mil productores agrícolas.

## Cuidado del agua

Ante la baja precipitación pluvial y la sobreexplotación de los mantos acuíferos,

el problema de la escasez del agua se está agravando en el Estado. Conscientes de la urgencia de revertir esta situación, gestionamos las obras de infraestructura hidráulica que nos permitan una mayor captación de este recurso.

En este sentido, participamos para consolidar la publicación del concurso internacional, de la construcción del acueducto El Zapotillo-Altos de Jalisco-León, Gto. Uno de los proyectos hidráulicos, más importante del País, que garantiza así el abasto del vital líquido para los próximos 25 años.

Por otra parte, continuamos con la construcción y modernización de plantas de tratamiento de aguas residuales en el Estado. En la presente administración, hemos logrado la terminación y rehabilitación de 16 plantas de tratamiento de aguas residuales. Esto nos permite contar actualmente con 32 plantas en operación, las cuales tratan el 72.3 por ciento de las aguas residuales generadas en el Estado. De esta manera, incrementamos el saneamiento de las aguas residuales, del 54.4 por ciento –al inicio de la administración– al 72.3 por ciento.

### **Educación**

Con una inversión histórica, en nuestra administración hemos ampliado la oferta educativa con 25 nuevos campus y extensiones universitarias, así como 35 nuevos espacios de educación media superior.

La ampliación de infraestructura en educación media superior y superior ha permitido que más de 40 mil jóvenes estudien en instituciones públicas.

Para que nuestros niños y jóvenes puedan estudiar y cumplir sus sueños,

sin importar su condición económica, seguimos adelante con el programa de becas. Conjuntamente los tres órdenes de Gobierno, hemos apoyado anualmente en lo que va de nuestro gobierno a más de 340 mil de ellos.

### **Salud**

Actualmente, en coordinación con la Federación, hemos afiliado a más de 878 mil familias al Seguro Popular, lo que equivale a 2 millones 560 mil guanajuatenses. De esta manera, en la presente administración se ha incrementado la cobertura en más de 374 mil familias, lo que significa que 1 millón 25 mil guanajuatenses más cuentan con servicios de Salud.

Para atender de manera adecuada a la población afiliada al Seguro Popular, ampliamos la red de unidades de Salud. Con una inversión histórica, impulsamos la construcción de 32 nuevos hospitales y unidades de Salud: siete hospitales generales, siete hospitales comunitarios, y dieciocho unidades de especialidad médica.

### **Combate a la pobreza**

Para combatir la pobreza, hemos dirigido nuestros esfuerzos a atacar la desnutrición, asegurar la atención en salud, mejorar la vivienda, disminuir la deserción, brindar apoyo en materia de créditos, introducción de servicios básicos y pavimentación de calles en colonias populares y comunidades rurales.

Para incidir positivamente en la salud, nutrición y desempeño escolar de nuestros niños y jóvenes nos propusimos erradicar los pisos de tierra de las viviendas. Por ello, entre 2006 y 2010 hemos colocado 89 mil 329 pisos firmes. Esto equivale a que más del 105 por ciento

# HABLEMOS DE LOGROS

de las familias que en 2005 habitaban en viviendas con piso de tierra hoy cuentan con piso de cemento.

Actualmente, contamos con 47 centros de Desarrollo Gerontológico, donde atendemos a más de 53 mil adultos mayores. Cada municipio del territorio guanajuatense cuenta con un Centro de Desarrollo para nuestros adultos mayores.

Hablemos de logros: todas las acciones han sido posibles gracias a la participación corresponsable, subsidiaria y solidaria de todos los guanajuatenses. La información aquí expuesta refleja el impacto positivo que se alcanza cuando sociedad y Gobierno enfrentamos los mismos retos.